
本报讯（记者徐欣 通讯员
邵家艳 许耀立） 昨日一早，由
江北区 11 个学校师生以及社会
各界共同捐赠的 5万余册爱心图
书，在白沙街道“车轮上的工
会”被打包装车。江北区货运司
机工会联合会的司机们将跨越
2200 公里，向黔西南前进，点
亮册亨孩童的读书梦。

此 次 由 江 北 区 委 两 新 工
委 、 白 沙 街 道 党 工 委 等 联 合
主 办 的 “ 红 蓓 蕾 流 动 书 屋 ”
捐 赠 系 列 活 动 ， 一 经 推 出 就

引 起 了 广 泛 关 注 。 宝 兴 物 流 公
司主动为活动提供所需车辆，并
承担运输费用。白沙街道负责人表
示，以后白沙街道还会继续组织更
多群体 与 组 织 参 与 精 准 扶 贫 行
动。

5万册爱心图书送往黔西南

本报讯（记者单玉紫枫 通
讯员方芳 姚珏） 昨天，记者
从华润万家获悉，以宁波为切
入 点 ， 中 东 欧 国 家 的 40 多 种
商品已预先进入其在浙江、江
苏 60 多家大卖场，为中国-中
东 欧 博 览 会 掀 起 暖 场 “ 大 合
唱”。

作为首个携手中东欧的超大
型商超，华润万家已在宁波“暖
场”整一年。

早在去年 6 月 8 日，华润万
家就联合宁波进口商品中心，在
宁 波 地 区 10 家 重 点 门 店 首 开

“拥抱一带一路，好商品万家共
享”中东欧进口食品节。“作为
中央直属企业，华润万家率先响
应国家‘一带一路’倡议；而作
为中国最大的连锁超市，华润万
家也有义务把更好的商品推荐给
消费者。”华润万家宁波区总经
理胡辉告诉记者，去年，公司从

中东欧食品入手，以联营形式先行
“试水”，即由宁波进口商品中心
负责进口，统一供入华润万家体
系。10 家宁波门店每家开辟约 16
平方米活动促销区域，陈列中东
欧商品，并派专人进行讲解相关品
类。

在此基础上，去年 10 月，中
东欧商品正式“登堂入室”，成为
华润万家的“常驻嘉宾”，从宁波
出发，开始向华东其他城市卖场供
货。

市商务委相关负责人表示，此
举不仅提升了中东欧商品的社会
影响力，让宁波普通消费者对中
东欧商品有了更全面的认识，更
是培育了一批宁波的中东欧进口
商，助推宁波 16+1 经贸合作示范
区建设。

据悉，今年华润万家从宁波对
接到的中东欧资源，已经从食品扩
展到了日用品。

央企助力进口“首选之地”

华润万家60多家卖场
提前“暖场”中东欧博览会

本报讯（记者张昊） 昨日下
午，市委常委、宣传部部长万亚
伟会见了来甬参加 2018 中东欧
国家华侨华人宁波峰会的海外侨
领代表。

2018 中东欧国家华侨华人宁
波峰会于今日开幕，来自中东欧和

“一带一路”沿线42个国家和地区的
华侨华人相聚甬城，围绕“侨力创
新·共享发展”主题，共商合作大计。

市领导会见海外侨领代表

本报讯 （记 者 陈飞） 昨
日 下 午 ， 市 委 常 委 、 统 战 部
部 长 梁 群 会 见 了 美 国 美 中 企

业 家 商 会 代 表 团 一 行 ， 双 方 就
今 后 合 作 事 宜 进 行 了 交 流 洽
谈。

市领导会见美中企业家商会代表团

图为司机们将爱心图书打包装
车。 （徐欣 曹雪丽 摄）

本报讯（记者余建文 通讯
员张超梁）巴基斯坦白沙瓦至卡
拉奇高速公路的苏库尔至木尔坦
段（简称“苏木段”高速公路）首段
33 公里公路于日前正式通车，通
车公路使用的沥青全部来自宁
波，是由中国石化镇海炼化公司
生产的东海牌沥青。

白沙瓦至卡拉奇高速公路全
长 1152公里，是贯通巴基斯坦南

北的交通大动脉，其中全长 392 公
里的“苏木段”总投资约 28.9 亿美
元，是中巴经济走廊在建的最大交
通基础设施项目。

据介绍，“苏木段”高速公路的沥
青用量约3万吨，全部由镇海炼化生
产，截至目前，已供应约9537吨沥青。
近3年来，东海牌高端沥青的年出口
量保持在 10万吨以上，远销澳大利
亚、日本、韩国、菲律宾、印尼等国家。

中巴经济走廊铺上东海牌沥青

本报讯（记者殷聪 通讯员
储昭节 吕咏） 昨日，作为“创
客 中 国 ” 的 区 域 赛 ， 2018 年

“创客中国”宁波创新创业大赛
正式启动。

今年是我市以区域赛形式举
办“创客中国”创新创业大赛的
第二年。大赛分为企业组与创客
组，报名截止时间为6月30日。

为鼓励和支持优秀创业企业

及创客积极参赛，对于今年入围我
市50强的项目，我市将给予2万元
的参赛补助；对获得全国大赛 200
强入围奖的项目，将给予 10 万元
奖励；对获得全国大赛总决赛 24
强的项目，将给予20万元奖励。

据介绍，大赛期间，我市还将
举办导师辅导、大型路演、头脑风
暴、赛事培训、企业沙龙、投资对
接等一系列活动。

“创客中国”宁波创新创业大赛启动

本报讯（记者董娜 通讯员
张敏 周红燕） 近日，市国税局
举办税收服务“一带一路”系列
活动。国际税收宣讲团为企业详
细讲解“走出去”相关政策，介
绍“一带一路”沿线国家税制，
并在税企访谈环节为多家企业解
决了“走出去”过程中的涉税难
题。

近年来，市国税部门从税收
角度积极引导企业响应国家“一
带一路”倡议，组织成立国际税
收 服 务 团 队 ， 为 企 业 送 去
《“21 世 纪 海 上 丝 绸 之路”沿
线国家税制概览》《“走出去”税
收指引》《“走出去”税收新政速
递》 等多个政策大礼包，获得企
业称赞。

市国税局举办服务“一带一路”活动
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本报讯（记者王晓峰 通讯
员王岑） 昨天下午，市公安局召
开“扫黑除恶专项斗争”情况通
报会。记者从会上获悉，自今年
1月党中央、国务院部署开展扫
黑除恶专项斗争以来，我市公安
机关全力打击涉黑涉恶违法犯罪
活动，尤其是针对群众反映突出
的“套路贷”“二手车交易诈骗”等
黑恶犯罪的新动向，公安机关重
拳出击，取得了初步成效。

近年来，我市出现少数不法
分子假借“小额贷款公司”“金
融咨询公司”等类金融机构名
义，以银行征信不良也能借款、
随借随还、低息借贷为诱饵，选
择有一定经济基础的借款人，实
施“套路贷”犯罪。

今年 4月，海曙公安就破获
了一起典型案件，抓获以王某为
首的犯罪嫌疑人 8名。据悉，受
害人小吴向朋友讨要 2 万元欠

款。对方还不出，就要求他作担
保，向某投资公司借款，然后将
借来的钱还给小吴。小吴虽然拿
到了 2 万元的欠款，但“噩梦”
就此开始了：借款一周后，该投
资公司以找不到他朋友为由，要
求担保人小吴还款；之后，让一
时给不出钱的小吴写下借款 2万
元的借条，约定周利息百分之二
十，并依次累加……最终，小吴
累计写下欠条 12 张，涉及金额
54 万元。原本的债权人，被人

“空手套白狼”，玩了一遍“套

路”后，竟然欠下了巨款。
“‘套路贷’往往会要求借款

人提供房产、车辆为抵押，或者寻
找他人作担保，然后玩手段，迫使
受害人不断借后债还前债。在借款
人无力偿还后，就采取泼油漆、堵
锁眼、上门滋扰、非法拘禁等手
段，或以普通民间债务为幌子向法
院提起诉讼，逼迫借款人还钱，最
终达到侵吞借款人巨额现金或被抵
押资产的目的。”通报会上，民警
说，扫黑除恶专项斗争开展以来，
我市已成功打掉“套路贷”团伙

19个，抓获犯罪嫌疑人396名，冻
结涉案资金 1100 余万元。同时，
警方积极联动市场监管等相关部
门，督促类金融机构依法合规经
营，挤压关停了一大批专门从事民
间放贷的类金融机构。

而针对群众反映比较突出的以
二手车交易为名实施“吃定金”诈
骗的犯罪，我市公安机关会同相关
部门开展地毯式清理整顿，并于 4
月初进行第一次收网，目前共捣毁
涉案二手车公司 14 家，抓获涉案
人员132名。

公安机关严打涉黑涉恶违法犯罪
全市打掉“套路贷”团伙19个，另捣毁涉案二手车公司14家

本报讯（记者黄合 通讯员
勇政华） 在我们身边有近 1.5 万
名政法干警，他们为甬城的安
全筑起了一道屏障，涌现了一
批先进单位和先进个人。今天
起，我市将在全市政法系统开
展“十佳政法单位”和“十佳
政法干警”选树活动，展示我

市政法队伍建设成就、政法机关
和政法干警的先进事迹及时代精
神风貌，以先进典型的引领示范
作用，推动新时代宁波政法铁军
建设。

据悉，此次活动包括候选对
象推荐、征求意见、汇总审核、
群众点赞、研究决定、表扬宣传

等环节，将持续到今年年底。其
中，“十佳政法单位”将从全市政
法系统内设机构、派出机构、下
属机构或单位中推选；“十佳政法
干警”则将从全市政法系统在职
在编在岗政法干警中推选，推选
重点向基层政法单位和工作一线
干警倾斜。

“十佳政法单位”和“十佳政法干警”选树启动

本报讯（记者黄合）“过去四
五年间，我一直坚持每月 8日到社
区参加志愿服务活动，为群众免费
提供司法咨询服务。”1990 年出生
的杨琳是北京盈科 （宁波） 律师事
务所的律师，从“学生党员”到所
在律所党支部书记，她说自己收获
的不仅是业务能力，还有回馈社
会、服务大众的理念。

亮出党员名片，传播法治精
神。在宁波，目前有 886名和杨琳
一样的党员律师活跃在 160家律师

事务所。几个月前，我市成立了全
省首个律师行业党委，通过单独组
建、就近挂靠等方式，基本实现了
我市事务所党建工作全覆盖。

“过去，在律师行业，普遍存
在重业务轻党建、组织生活难开
展 、 党 员 教 育 管 理 难 度 大 等 问
题。”市委两新工委相关负责人说。

为了解决这一难题，我市组织
部门和司法部门双管齐下，按照

“坚持党的领导、加强自律发展”
的方针，为律师行业科学发展提供

强有力的组织保障。目前全市律师
事务所共建立联合党支部 8个、独
立党支部 73 个，构建起市律师行
业党委、各区县 （市） 联络组、事
务所党支部 （联合支部） 的三级全
覆盖网络。

按照“推优入党”的做法，目
前全市党员律师约占事务所律师人
数 （“两公”律师和援助律师等不
计入） 34%。他们通过创建“党员
律师示范岗”，实施为民服务承诺
制，积极开展“亮身份、重服务、

树先进”活动，在服务中体现价
值。首批 459名党员律师全部亮出
标牌，25 个党支部 39 名党员律师
获授“党员律师示范岗”。

与此同时，我市还建立了行业
重大事项、决策实施集体讨论机
制，规定事关事务所发展、合伙人
变更等重大事项的决议，必须提交
独立设置的党支部讨论通过或向联
合设置的党支部备案，并将党建工
作纳入律师事务所年度工作综合目
标考核。

亮出党员名片 传播法治精神

我市律师事务所党建工作实现全覆盖

昨天，在鄞州朝晖实验
学校，明楼街道“科普大篷
车”送来的 20 余台科普益
智设备，特别是含有高科技
概念的实验游戏项目，给孩
子们带来了惊喜。图为孩子
们在体验磁悬浮实验装置。

（丁安 范光明 摄）

这就是
磁悬浮

本报记者 王 岚
通讯员 王力平 朱彬彬

昨天是世界环境日，市民观察
团一行兴致勃勃地走进市供排水集
团江东自来水厂和南区污水处理
厂，近距离考察宁波“水世界”的

“动脉”和“静脉”。
南区污水处理厂是宁波规模最

大的污水处理厂。一下车，观察
员们就吃惊地发现污水处理厂与
想象中的不太一样：厂区周边已
是高楼林立，新建小区聚集。厂
区里到处可见绿色草木，环境洁
净，也没有异味。特别是办公大

楼前的一个池塘，池水清冽，睡莲
盛开，锦鲤嬉戏其间。“这是去污
后的再生水回用。”市供排水集团
人员介绍。

在工作人员的指引下，观察团
依次参观了厂区的污水进水区，用
于去除污水中垃圾的粗、细格栅工
作区，然后到了污水处理最重要工
艺环节——生物反应池。观察员们
上了一层阶梯，看到整个生反池被

“包”了起来，上方安装了“蒙古
包”似的加盖系统，留下一些窗户
用来观察水质。

“生反池微生物处理会散发大
量臭气，所以作了密闭处理，同时

在池子上方种植大片草地，用以吸
收消化异味。”工作人员介绍，这
里应用了先进的生物除臭系统。

“难怪没有异味，这环保工作做得
到位。”观察员纷纷点赞。

“一滴污水从进厂到排放，要
经过十多道工序，最终达到国家一
级 A 标准排放至奉化江。”市供排
水集团相关负责人说，这些年来，
集团投入巨额资金，让宁波污水治
理发生了巨变，生活污水日处理能
力从 10 年前的 26 万吨跃升至现在
的 78 万吨。集团在花园式厂区打
造上也不遗余力，妥善解决污水处
理过程中产生的污泥、臭气、噪声
等二次环境污染物体。“集团在污
水处理厂的生态环保建设投资超过
1亿元。”

在江东自来水厂，观察员们详
细了解了自来水最先进净水工艺：
浸没式超滤膜制水工艺，观看了水
质检测对比和净水工艺的模拟试
验 。 据 悉 ， 江 东 自 来 水 厂 建 于
1959 年 ， 是 我 市 第 一 座 水 厂 。
2016 年，江东自来水厂浸没式超
滤膜工艺正式投入使用，日净水能
力达到 20 万吨，为目前国内最大
的浸没式超滤膜系统。

“通过直面排水集团污水处理
和自来水公司的超滤膜净水处理，
知道了宁波的自来水不仅仅是安
全水、放心水，还到了健康水的
层面……”活动结束后，观察员
庄丹霞特意发来感谢短信，表示
在世界环境日参加这样的活动非
常有意义。

污水处理厂为“花园城市”建设去污还清

走进国企“六争攻坚”第一线


